

Comunicado 044  
Ciudad de México, 11 de marzo de 2021

## UNEN ESFUERZOS IPN Y COLMEX PARA FORMAR LÍDERES AMBIENTALES

- *Ambas instituciones sumarán fortalezas académicas para impulsar proyectos que incidirán en la creación de políticas públicas relacionadas con el cambio climático, la transición energética y la sustentabilidad de las ciudades*
- *También realizarán proyectos académicos, de asesoría y consultoría, los cuales se enmarcan en los convenios general de colaboración y el específico que se formalizó entre el CIIEMAD-IPN y el Programa LEAD-COLMEX*
- *El Politécnico aportará su conocimiento y experiencia en el ámbito de las ciencias y la ingeniería; El Colegio de México colaborará con lo desarrollado desde las ciencias sociales y las humanidades*

El Instituto Politécnico Nacional y El Colegio de México unirán fortalezas académicas, para formar líderes ambientales e impulsar proyectos que incidirán en la creación de políticas públicas relacionadas con el cambio climático, la transición energética, la sustentabilidad de las ciudades, el desarrollo urbano, el derecho ambiental, el patrimonio biocultural, la gestión de los residuos sólidos y la calidad del aire, entre otros temas.

En una reunión efectuada, de forma virtual, entre autoridades de ambas instituciones, se anunció que, a través del Centro Interdisciplinario de Investigaciones y Estudios sobre Medio Ambiente y Desarrollo (CIIEMAD-IPN) y el Programa de Estudios Avanzados en Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente (Programa LEAD-COLMEX), sumarán sus esfuerzos para realizar proyectos académicos, de asesoría y consultoría, mediante los convenios general de colaboración y específicos que suscribieron dichas instancias.

Para el IPN, una de las premisas del desarrollo y bienestar social debe ser el cuidado y preservación del mundo, en beneficio de los niños y jóvenes de hoy. A ambas instituciones, las une una larga historia de solidaridad y objetivos comunes a favor de la educación, la investigación y la cultura, además del legado del fundador del Politécnico, el General Lázaro Cárdenas, cuyo nombre tiene un gran significado en el devenir de El Colegio de México.





**EDUCACIÓN**  
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN PÚBLICA



Instituto Politécnico Nacional  
"La Técnica al Servicio de la Patria"

En la reunión quedó de manifiesto que el IPN ha dado pasos firmes en el tema ambiental: Se incorporó el enfoque de sustentabilidad en todos los programas educativos; se ofrecen a los docentes politécnicos el Diplomado Virtual de Formación Tecnológico Ambiental para la Sustentabilidad (FORTAS); se conformaron Comités Ambientales en las Escuelas, Centros y Unidades; se crearon nuevas carreras y unidades académicas enfocadas a formar técnicos e ingenieros capaces de incidir en la preservación y mejora del medio ambiente, y a través de centros de investigación como el CIIEMAD, se impulsan líneas de investigación de frontera.

Las autoridades de El Colegio de México señalaron que ambas instituciones construyeron puentes de colaboración y, en este caso, en el campo del medio ambiente. En febrero pasado fue suscrito el convenio específico de colaboración entre el Programa de Estudios Avanzados en Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente (Programa LEAD-COLMEX) y el CIIEMAD-IPN. Por ello, al Programa LEAD se podrán incorporar especialistas del CIIEMAD para desarrollar proyectos multidisciplinarios en materia de medio ambiente.

Finalmente, subrayaron que hay mucho espacio para aprovechar el conocimiento y experiencia del Politécnico en el ámbito de las ciencias y la ingeniería, con el desarrollado por El Colegio de México, desde las ciencias sociales y las humanidades.

--o0o--

